



EDITO

Pr. Mohammed BOUSKRAOUI

Professeur de Pédiatrie

Doyen de la Faculté de Médecine et
de Pharmacie de Marrakech

La médecine de famille est une discipline scientifique et universitaire, avec son contenu spécifique de formation, de recherche, de pratique clinique, et ses propres fondements scientifiques. C'est une spécialité clinique orientée vers les soins primaires, telle qu'elle a été définie par l'organisation européenne de médecine de famille et dont l'acteur principal est le médecin généraliste. Les acteurs de premières lignes sont amenés à recevoir et à traiter la majorité des plaintes de santé de la population. Par conséquent, ils doivent être polyvalents et capables de répondre à la demande de toutes les catégories de la communauté.

Le Maroc, à l'instar des autres pays émergents; connaît une transition épidémiologique et démographique et la demande de soins et de services de santé de qualité augmente, alors que l'offre connaît de grands freins et limites d'ordre humains et financiers. Le futur médecin marocain devrait s'adapter à ces changements et s'armer au cours de sa formation de toutes les compétences requises à son exercice quel que soit la complexité de la situation.

Il est de nos jours indispensable de s'aligner aux normes internationales en matière de formation médicale, d'autant plus que nos facultés se sont inscrites dans le processus d'accréditation et se veulent responsables vis-à-vis de la société. A cet égard, la réforme des études médicales, qui est entrée en vigueur en septembre 2015, a bien tracé le profil du médecin généraliste attendu. Ce projet de réforme des études médicales apporte plusieurs changements dont l'accès aux spécialités à partir du début de la sixième année et la création de la filière de médecine de famille comme spécialité. Selon ce nouveau profil, le médecin généraliste marocain doit être un bon gestionnaire, leader et collaborateur, doté de qualités humaines psychologiques et morales, capable de prendre en considération l'approche économique des actions de santé, d'assurer sa formation continue, de s'adapter en permanence à son environnement. L'approche holistique de la santé est ainsi adoptée pour englober toutes les composantes de prise en charge de la personne dans son contexte au-delà des soins.

L'objectif général de notre projet de Médecine de Famille de la Faculté de Médecine et de Pharmacie de Marrakech est de contribuer à la création et à la mise en place d'une formation spécifique à la médecine de famille au sein de notre Faculté et dans la région. Les objectifs spécifiques étaient de composer le groupe de travail (comité de pilotage) du projet, d'identifier et former les maîtres de stage, de préparer le terrain de stage (les centres de santé, et cabinets privés) pour la formation en médecine de famille, d'élaborer le curriculum de la formation et de l'évaluation et enfin contribuer à la formation des enseignants qui seront impliqués dans l'encadrement des futurs médecins de famille.

La Revue de Médecine Générale et de Famille (RMGF) contribue largement à la formation dans son domaine. Ce numéro de la RMGF abordera des sujets très variés : santé publique, cancérologie, nutrition, gériatrie, prévention, ... Je souhaite à ces abonnés une très bonne lecture.